



LOS TRANSPORTISTAS BOLIVIANOS PROTAGONIZARON UNA PROTESTA EN LAS AFUERAS DE LA TERMINAL PUERTO ARICA (TPA), EN RECLAMO POR LA TARDANZA EN LA CARGA Y DESCARGA DE SUS CAMIONES, QUE LES PROVOCA ESTAR PARADOS HASTA POR 20 DÍAS.

Más de 2.000 camiones parados

Colapsó puerto de Arica

- La Terminal Portuaria de Arica propuso a Bolivia "buscar otras alternativas logísticas diferentes a las de Arica" en una nota oficial dirigida al gerente de Empresa Portuaria de Arica
- Canciller Diego Pary anunció ayer que se presentará una queja internacional y los transportistas bolivianos protestaron por la tardanza de carga y descarga de motorizados

Luego de más de 20 días de paralización de actividades, finalmente el puerto de Arica colapsó. El gerente de la Terminal Portuaria de Arica (TPA), Diego Bulnes, propuso a Bolivia "buscar otras alternativas logísticas diferentes a las de Arica" en una nota oficial dirigida el pasado 27 de agosto al gerente de la Empresa Portuaria de Arica (EPA), Iván Silva Focacci.

Según la nota, "de no mediar solución a la problemática expuesta (despachos de carga en puerto), los clientes bolivianos tendrían -según nuestro entender dijo Bulnes- tres opciones: Aumentar la logística de despacho directo que asegure la salida de la carga al atraque, buscar alternativas logísticas diferentes a Arica o esperar con la nave a la gira hasta que los

espacios en puerto sean suficientes". Al respecto, el canciller Diego Pary anunció que se harán los reclamos correspondientes por este incumplimiento, "porque lo que se está haciendo es incumplir una vez más el Tratado de 1904, respecto al libre tránsito que está claramente definido y establecido".

Inf. Pág. 2, 2do. Cuerpo



LOS PACEÑOS ESTÁN PRESTOS A BAILAR ESTA NOCHE AL RITMO DE LA CUMBIA.

Con auspicio de EL DIARIO

La Paz recibe a grandes de la cumbia

Luego de los conciertos inolvidables en Oruro y en Santa Cruz, el público paceño recibe hoy a los grandes de la cumbia Ángeles Azules y Cañaveral, acompañados de

Jay de la Cueva, Jenny and the Mexicats, Aleks Syntek, María León, Matute y Tana Planter.

El evento internacional "Juntos por la Cumbia 2.0" que

cuenta con el auspicio de EL DIARIO, se desarrollará esta noche en el Teatro al Aire Libre Jaime Laredo.

Inf. Pág. 3, 2do. Cuerpo

Reportan sismos en Panamá, Ecuador y Chile

Una cadena de sismos, de distintas magnitudes en la escala de Richter, se registró anoche en Panamá, Ecuador y Chile. En Panamá fue de magnitud 5,6 y su epicentro ha sido localizado a 2,3 kilómetros al noroeste de Boca de Cupé, provincia de Darién. El temblor en Ecuador se produjo en el cantón Cumandá, provincia de Chimborazo con una intensidad de 6,5 grados y en Chile se reportó un movimiento de 5,8 a 35 kilómetros al suroeste de Alto del Carmen. (ANF)

Hoy junto a esta edición

Las Crónicas

Aldeas Infantiles SOS impulsa un ambicioso proyecto de prevención a partir de la reintegración familiar, pero el camino no es sencillo.

Esperanza no es el nombre de una calle. "Cuando mi mamá murió yo me hice cargo de mis hermanos. También quiero un futuro", sostiene Genera.

El factor humano. "He cubierto una deuda cocinando. Estoy muy cerca de mis hijos", dijo Anahí.



Tras rechazo a su apelación

Lula dispuesto a renunciar a la carrera presidencial

El expresidente de Brasil Luiz Inácio Lula da Silva estaría dispuesto a renunciar a su candidatura a las elecciones presidenciales de octubre, después de que un juez de la Corte Suprema rechazó el jueves su última apelación, dijeron tres fuentes de su partido.

La decisión dejaría fuera de carrera al candidato más popular y allanaría el camino para que el sucesor elegido por Lula, Fernando Haddad, se convierta en el candidato del Partido de los Trabajadores (PT).



EXPRESIDENTE LUIZ INÁCIO LULA DA SILVA.

Inf. Pág. 7, 3er. Cuerpo

Confirmado caso de rabia humana en Cochabamba

Las autoridades en Salud confirmaron ayer un caso de rabia humana en Cochabamba, se trata de un paciente de 16 años de edad, informó el viceministro de Salud, Álvaro Terrazas; además, evalúan otro caso sospechoso de una persona de 37 años en el mismo departamento.

"Tenemos el reporte de un caso de rabia por laboratorio. Es un paciente de sexo masculino del municipio de Cercado", informó el jefe de la Unidad de Epidemiología del Servicio Departamental de Salud (Sedes) Cochabamba, Arturo Quinóes.

El adolescente fue internado el 21 de agosto y continúa en la unidad de terapia intensiva, el profesional explicó que el contagio se confirmó tras exámenes en un laboratorio de referencia del Instituto

Nacional de Laboratorios de Salud.

Explicó que se trata del segundo caso de rabia humana que se registra en Cochabamba, el primero de origen autóctono, donde se lamentó el fallecimiento de una niña de cuatro años oriunda de la localidad de Chayanta, Potosí.

"Por su parte, el viceministro de Salud, informó que en el mismo departamento se analiza otro caso sospechoso de rabia humana de una persona de 37 años de edad, al momento se espera el descarte de la enfermedad.

Si la persona es mordida por un perro sea o no su mascota se debe acudir inmediatamente a un centro de salud, lavar la herida con agua y jabón, poner al can en 14 días de observación para descartar la probabilidad de que el animal portaba rabia.

A partir del lunes

Cocaleros bloquearán caminos

• La medida de presión buscan la libertad de sus dirigentes

Los productores de coca de los Yungas de La Paz bloquearán caminos desde las cero horas del lunes 10, en rechazo a la violenta erradicación de sus cultivos, además exigen la liberación de su principal dirigente, Franklin Gutiérrez, y los detenidos.

La información fue dada a conocer ayer por el ejecutivo del Consejo de Federaciones Campesinas de los Yungas

(Cofecay), Tito Flores, quien aseguró que esta medida es la respuesta al Gobierno, que hizo caso omiso a su petición de liberar a Franklin Gutiérrez y dilataron ilegalmente su audiencia de apelación.

Por su parte, el ministro de Gobierno, Carlos Romero, en un encuentro con la prensa, en el Sindicato Arani de la Federación Chimoré, manifestó que las autoridades nacionales

se encuentran abiertas al diálogo, pero la erradicación de coca en los Yungas no cesará hasta lograr la meta establecida.

El informe oficial indicó que los cultivos de coca en los municipios de Inupana, Coroico, Coripata, Chulumani y Yanacachi alcanzan 7.200 hectáreas, sólo en La Asunta ascienden a 6.600 hectáreas.

Inf. Pág. 8, 1er. Cuerpo



Terremoto causa estragos en Japón

EL TERREMOTO DE 6,7 DE MAGNITUD CAUSÓ MUERTOS Y ESTRAGOS EN LA PRINCIPAL ISLA DEL EXTREMO NOROCCIDENTE DE JAPÓN. LOS RESCATISTAS SE APRESURABAN EL JUEVES PARA DESENTERRAR A LOS SOBREVIVIENTES Y RESTAURAR LA ENERGÍA ELÉCTRICA TRAS UN POTENTE SISMO EN HOKKAIDO.

EL TEMBLOR DEJÓ AL MENOS NUEVE MUERTOS, DESTROZÓ CARRETERAS, ARRANCÓ VIVIENDAS DE SUS CIMIENTOS Y PROVOCÓ EL DERRUMBE DE COLINAS ENTERAS.

IMÁGENES DE VIDEO MOSTRARON CÓMO LAS

CIUDADES QUEDABAN A OSCURAS LUEGO DE QUE EL TEMBLOR INUTILIZÓ LOS SISTEMAS ELÉCTRICOS, DEJANDO A CASI TRES MILLONES DE CLIENTES SIN LUZ.

EL EPICENTRO DEL MOVIMIENTO TELÚRICO ESTUVO A 24 MILLAS DE PROFUNDIDAD, DIJO LA AGENCIA METEOROLÓGICA DEL PAÍS. PESE A ESTO, EL SISMO CAUSÓ ESTRAGOS EN GRAN PARTE DE LA ISLA, QUE ESTÁ RELATIVAMENTE DESHABITADA.

Inf. Pág. 6, 3er. Cuerpo